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11. Hauptversammlung Förderverein Skilift Habkern-Sattelegg AG 

Freitag, 30. Juni 2023, 20.00 Uhr, im Sporthotel, Habkern 
 

  

 Traktanden 
    

1. Begrüssung 
2. Protokoll der 10. Hauptversammlung vom 24. Juni 2022 

 (einsehbar unter www.skilifthabkern.ch/förderverein) 
3. Jahresbericht des Präsidenten 
4. Jahresrechnung 2023 

 a) Erläuterung Jahresrechnung 2023 inkl. Revisorenbericht 
 b) Erläuterung Transaktion 
 c) Genehmigung Transaktion 
 d) Genehmigung Jahresrechnung und Entlastung 

5. Verschiedenes 
 

   

1. Begrüssung 

Pünktlich begrüsst Präsident Andreas Michel die Anwesenden zur 11. 
Vereinsversammlung und erwähnt, dass er froh sei, an der Versammlung Menschen 
zu treffen, welche man ansonsten nur auf der Skipiste sehe. Er schätzt den 
Austausch mit den Mitgliedern. 
 
Folgende Entschuldigungen sind eingegangen: 

Abegglen + Tschiemer AG, Ringgenberg 
Aeschimann Automationssysteme AG 
Einwohnergemeinde Ringgenberg 
Einwohnergemeinde Unterseen 
Manuel Scheller, Scheller&Partner, Interlaken 
Norm Aufzüge AG, Bern 
Peter Unger 
Schule Habkern 
Susanne Hammel, Herzogenbuchsee 
Simon Zurbuchen, Ringgenberg 
Christian Blatter 
Käthi Blatter 
Fischer Benjamin 
 
Präsident Andreas Michel fragt, ob eine Erweiterung der Traktandenliste gewünscht 
wird. Dies ist nicht der Fall. 
 
Wahl Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler wird Jens Frutiger vorgeschlagen. 
 

2. Protokoll der 10. Hauptversammlung vom 24. Juni 2022  

(einsehbar unter www.skilifthabkern.ch/förderverein) 
Das Protokoll konnte auf der Website eingesehen werden.  
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

http://www.skilifthabkern.ch/förderverein
http://www.skilifthabkern.ch/förderverein
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3.  Jahresbericht des Präsidenten 

Der förderverein hat, Stand Mitte Juni 2023, 164 Mitglieder. Diese teilen sich in 3 
Premium, 8 Master, 15 Standard, 40 Gold, 41 Silber und 57 Bronze-Mitglieder auf. 
Diese Zahlen sind erfreulicherweise sehr stabil. Natürlich hat ein Verein nie genügend 
Mitglieder und deshalb versuchen wir auf verschiedenen Kanälen immer wieder neue 
Mitglieder anzuwerben. Es scheint jedoch ein schwieriges Unterfangen. 
Zur Saison 22/23 äussert sich Präsident Michel folgendermassen: «Diese Saison hat 
eigentlich gar nicht stattgefunden». Er hat den Skilift nur einmal in Betrieb gesehen 
und das war, als er die Kleber an den Bügeln erneuerte. Ansonsten war es eine 
Saison mit viel Aufwand und null Ertrag. Glücklicherweise ist der Skilift dem Magic-
Pass beigetreten. Dies hatte zur Folge, dass das Minus in der Kasse einigermassen 
erträglich ausgefallen ist. 
Unter anderem ist der förderverein mit verantwortlich, dass die Motivation bei den 
Angestellten und den Verwaltungsratsmitgliedern immer wieder vorhanden ist. Wäre 
diese finanzielle Absicherung, die der Verein gewähren kann, nicht vorhanden, wäre 
es vermutlich sehr schwierig Personen zu finden, die noch an den Skilift glauben. Wir 
bleiben positiv und sind überzeugt, dass die bevorstehende Saison ausgezeichnet 
wird. Schnee und Wintersportler in Hülle und Fülle. So funktionieren wir nach wie vor 
und der Präsident findet diese Tatsache wunderbar. 
Abschliessend bedankt sich der Präsident bei Sekretärin Manuela Burgener und 
Kassierin Melanie Wyss für die gute Zusammenarbeit im Vorstand. 
 

4. Jahresrechnung 2022 

Melanie Wyss erläutert nun die Rechnung für das abgelaufene Vereinsjahr. 
Die Mitglieder- und Gönnerbeiträge zeigen gegenüber dem Vorjahr ein besseres 
Ergebnis, währenddem wenig Spenden, vorallem Trauerspenden, eingegangen sind. 
Der Ertrag per 31.12.2022 beträgt CHF 63'950.35 (davon CHF 56’100.00 
Mitgliederbeiträge, CHF 6'380.00 Gönnerbeiträge und CHF 1’436.00 Spenden). Da 
sich der Vorstand des fördervereins weiterhin ehrenamtlich engagiert, bleibt der 
Personalaufwand auch dieses Jahr bei Null. 
Bei einem Betriebsaufwand von CHF 54'138.39 weist die Erfolgsrechnung ein 
Jahresergebnis von CHF 9'785.70 auf. 
Seit der Gründung des fördervereins vor 11 Jahren konnte der Skilift Habkern-
Sattelegg AG insgesamt CHF 485'000.00 überwiesen werden. In Anbetracht der 
positiven Jahresrechnung schlägt der Vorstand den Mitgliedern eine Transaktion von 
CHF 50'000.00 zugunsten des Skilifts Habkern-Sattelegg AG vor. 
Das Aktienkapital beträgt Fr. 750`000.-, der Verlustvortrag an der letzten GV des 
Skilifts betrug Fr. 191`849.99. Übersteigt der Verlust die Hälfte des Aktienkapitals, 
muss die Bilanz deponiert werden.  
 
Die Scheller&Partner AG hat die Jahresrechnung 2022 überprüft und der positive 
Bericht liegt vor. Die Revisionsstelle attestiert der Kassierin saubere und kompetente  
Arbeit. Für die Überprüfung der Rechnung verlangt Scheller&Partner einen Betrag 
von CHF 250.00, welcher jeweils umgehend wieder an den förderverein gespendet 
wird. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an die Scheller&Partner AG. 
 
Präsident Res Michel verdankt die zuverlässige Arbeit von Melanie Wyss und 
erkundigt sich nach Wortmeldungen. 
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Die Mitglieder des fördervereins fsh nehmen das positive Rechnungsergebnis erfreut 
zur Kenntnis und genehmigen die Transaktion sowie die Jahresrechnung die 
Transaktion einstimmig. Dem Vorstand wird Entlastung erteilt. 
  

5.  Verschiedenes 

Olivier Geringer, Präsident Skilift Habkern-Sattelegg AG: Bedankt sich im Namen des 
Vorstandes für die Transaktion von CHF 50'000.00. 
Olivier Geringer erklärt, dass eine erste Bilanz seit Inbetriebnahme des Magic Pass 
noch nicht möglich sei, da der Skilift im vergangenen Winter nicht in Betrieb war.  
Der neue Pistenbully war kaum im Einsatz und auch der neue Betriebsleiter, Daniel 
Zurbuchen, hätte sich einen anderen Start gewünscht. Olivier Geringer schliesst sich 
der Hoffnung von Präsident Michel an und ist überzeugt, dass es einen 
schneereichen nächsten Winter geben werde. 
 
Daniel Gerber: Möchte wissen, ob der Grundbeitrag vom Magic Pass von Jahr zu 
Jahr differiert oder konstant bleibt. Olivier Geringer erklärt, dass dieser Grundbeitrag 
aufgrund der verkauften Skipässe festgelegt wurde und dieser in Habkern relativ 
gross gewesen sei. Deshalb ist der Grundbeitrag für Habkern erfreulicherweise hoch. 
 
Ruth Röthlisberger: Es ist bekannt, dass einige Aktien der Skilift Habkern-Sattelegg 
AG verschollen sind. Frau Röthlisberger erkundigt sich danach, wieviele Aktien es 
genau sind. Olivier Geringer geht davon aus, dass es einige hundert Aktien sind, 
welche nicht mehr auffindbar sind und man weiss nicht, ob diese je zurückkommen. 
 
Susanne Gloor: Erkundigt sich danach, was mit den alten Aktien passiert ist. Sie 
habe von ihrem Vater Aktien geerbt. Der anwesende ehemalige Kassier Frank 
Siegenthaler kann sich an keine Pendenz in Sachen Aktien erinnern. 
Res Michel weist darauf hin, dass die Aktien zur AG des Skilifts gehören und nicht mit 
dem förderverein in Zusammenhang stehen würden. 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Präsident Res Michel bedankt sich bei den Anwesenden fürs Interesse und 
Erscheinen an der Versammlung und schliesst die 11. Hauptversammlung um 
20.25h. 
 
 
Habkern, 30. Juni 2023 
 

 
 Res Michel     Manuela Burgener 
 

      
 Präsident     Sekretärin 

 


